

mineurs, qui intervint juste à temps, qu'un massacre inutile fut évité.

Dans l'avenir, un tel incident ne pourra se répéter. Les travailleurs des villes et des mines commencent à comprendre que leur avenir est commun. Le M.N.R. d'un côté et le P.I.R. de l'autre sont en train d'être éliminés par les critiques constructives du trotskysme. Le quatrième Congrès des mineurs qui se tient actuellement, nous indique que la Bolivie entre dans une période pré-révolutionnaire caractérisée. La thèse centrale de ce Congrès est celle qui est présentée par la délégation de Llallagua. Elle souligne la nécessité pour les travailleurs de prendre les mines si les compagnies

veulent les fermer. L'atmosphère générale du Congrès est révolutionnaire. D'après cela, nous pouvons juger à quel point les travailleurs ont abandonné la position réformiste et adopté la position trotskyste de lutte de classe.

C'est un signe avant-coureur des luttes à venir, luttes qui seront dures et acharnées, mais en même temps, c'est un présage de la nouvelle aube que l'humanité attend anxieusement, l'avènement du socialisme.

Bolivie. — Novembre 1946.

(Traduit de Fourth International,  
mars 1947.)

**Vient de paraître :**

une œuvre marxiste classique

# Conception matérialiste de la question juive

par A. LÉON

aux "Éditions Pionniers"

un volume : 90 frs